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!三姐妹"相约!宋氏三姐妹"

不是邂逅，不是巧遇，
而是一场相约———在朵云
轩艺术中心，三位“阿拉”
上海异姓姐妹与三位“阿
拉”上海嫡亲“三姐妹”相
会。

在“别克·她们·风华
绝代———宋氏三姐妹特
展”上，来自本市的邓女
士、蔡女士和薛女士轻轻
地移动脚步，边看边谈。

#发小$一度断了联系

今年同为 #$ 岁的三位女士曾
是发小，一起上的玉屏南路小学，又
一起上的天山中学，甚至，邓女士和
蔡女士就住在楼上楼下。

中学毕业时，同为 %&届的她们
“统分统配”，遂天各一方。老大邓女
士去了崇明农场，攥着锄头“修地
球”去了；老二蔡女士、老三薛女士
分别进了工厂。

一别数十年，三人渐渐失去了
联系。直到前年，中学时的班长发起
“寻找老同学”活动，邓女士回到老
房子，碰到蔡家妈妈，断了的琴弦才
续上，由老二又找到了老三。三人在
同学聚会相逢时，紧紧抱在一起，又
哭又笑，发誓永不分离。

特展上，当她们看到“宋氏三姐

妹”携手抗日，共赴前线，却因信仰
不同，在上世纪四十年代分离，虽心
中存有骨肉亲情，但天各一方，至死
未再相逢。三人也是唏嘘再三：三姐
妹，一个是富甲天下的孔夫人，一个
是万人景仰的孙夫人，一个是权赫
一时的蒋夫人，共同出生在上海，却
以这种方式在上海“重逢”，虽然难
得，但也令人感伤。由此，三位姐妹
重申：“说定了，阿拉三人从今以后
不能再分手了。”

观展后相约%不分离&

顺着特展展区一路行去，见到

当年蒋介石大婚时，“山西王”阎锡
山送的铜牌时，三人又研究起来，
“这铜牌啥意思？”“看看像是大婚的
纪念牌。”
说着说着，老二老三又牵起大

姐的“头皮”来，“阿姐，当年你结
婚，既没发喜帖，又没发喜糖，到今
朝都没有一个交代，阿拉要把大姐
夫喊出来，好好问问。”邓女士挡不
住，笑着拿起手机，边翻边说，“两位
妹妹，你们再看看微信，今朝看特
展，是我约的，看完饭店吃点心，我
来埋单。”

也许是触景生情，邓女士说起

往事，“当年，阿拉三个人最好，一
起结伴去少儿图书馆看书，一看就
是半天。现在想想，太有意思了，好
姐妹千万不能分开。”两位妹妹也
赞同道，“对，国家强盛了，社会稳
定了，才有想聚就聚的好日子。宋
氏三姐妹绝代风华，天姿国色，但
生在风云际会的年代，民族受难，
个人命运肯定是与国家的命运绑
在一起的……”

整整看了三个小时，三姐妹离
开时边走边约，“阿拉刚刚看过芭
蕾看过歌剧，再看啥？上海京剧院在
这里，过几天阿拉一起看京剧去。”
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%别克,她们,风华绝代---宋氏三姐妹特展&引观展热潮

近日，电影《百鸟朝凤》制片人
下跪求院线排片的新闻引发网友热
议。有人认为制片人此举有道德绑
架的嫌疑，也有人唏嘘这是国产文
艺片的悲哀。那么你如何看待此次
下跪事件，你觉得文艺电影的未来
何去何从？街谈巷议走上街头，听听
市民朋友怎么说。

有话好好说!别下跪
采访中，不少市民同情《百鸟朝

凤》制片人下跪的举动。“毕竟他也不
只是为了利益，也是为了老电影人的
努力，为了一种情怀。”市民坦言制片
人也是无奈之举，“他也是希望更多
的人能关注，关注电影本身，也关注
传统文化，出发点并没有错。”
还有市民表示，“这恰恰说明了

国产文艺片的悲哀，大片有钱可以
打通渠道。文艺片只能靠下跪来求
排片，实在很心痛。”
但不少市民也坦言并不支持“下

跪”这种形式。“有什么话可以好好
说，不一定要下跪。”有市民称“下跪”
有些过激，“男儿膝下有黄金，这样下
跪让自己尴尬，也让别人难做。”

有市民认为下跪虽“情有可
原”，但方法不可取，“如果跪一跪就
能有排片，那你让那些因此排片少
的制片人怎么想呢？”市民还反问
称：“只要自身过硬，为什么非要去
求别人呢？”

影片质量才是硬道理
谈到国产文艺片的现状，不少

市民也表达了忧虑，“像《美国队长
'》投入大，画面炫，渠道全。都不需
要太刻意的宣传。但不少国产文艺
片资金有限，缺少渠道，很容易就被
埋没了。”

“现在的观众品位越来越高，文
艺片并不是没有市场的。”也有市民
提出文艺片制作者们应该沉下心
来，不要过多考虑“票房”问题。

有市民认为，“都叫文艺片了，
受众本身就不大。”市民认为文艺片
既考虑收益又考虑文艺是很难“两
全”的。“其实只要做好影片本身，口
碑好了，自然会有很多‘自来水’来
为影片呐喊的。”
“现在的片子都是靠朋友圈口

碑传播。”有市民称“打铁还需自身
硬”，文艺片最重要的始终是做好自
己，“好的东西自然会有市场，不用
太介意宣传渠道。”

好片子也可#下社区&

采访中，不少市民也为国产文

艺片“建言献策”。有市民认为，国产
文艺片最大的问题在于“格调”过
高。有市民建议，“虽然是文艺片，但
也可以增加一点接地气的元素，并
不是说高冷就是艺术，加一些通俗
易懂的东西，普通观众也更容易接
受一些。”
还有市民称，文艺片可以在叙

事手法上更加“大众化”一些。“未必
需要多大的投入，也未必需要多少
的排片，但确实需要更好看的内容，
关键就是要讲好一个故事。”
也有市民从渠道角度为文艺片

建言，“有些东西未必一定要求着院
线。现在的电影票也不那么便宜，不
妨可以拓宽下渠道。比如网络，比如
线下社区。”市民建议文艺片应该更
加精准地找到受众。“比如《百鸟朝
凤》这样的文艺片，就可以去一些社
区播放，丰富居民的业余生活，也能
更好地推广传统艺术。”
新民网记者 卞英豪 蔡黄浩 江妍

#百鸟朝凤$制片人为排片下跪

文艺片真的不受人待见？

" 市民认为制片人下跪的方式有些过激
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